

Cyclisme/Tour de France 2018

Une étape-reine de... 65 kilomètres dans les Pyrénées



Photo : D.R.

Le Britannique Christopher Froome lors du dernier Tour de France.

Hautes-Pyrénées. Au-delà de la formule-choc, "format dynamique pour étape dynamite" selon le directeur du Tour, le parcours du 25 juillet réunit tous les ingrédients d'une étape-reine: la concentration des difficultés (Peyragudes puis Azet pour commencer) et l'altitude (2215 m) du grand col à découvrir en conclusion. "Les leaders d'équipes seront rapidement confrontés les uns aux autres. Cela va rendre la course encore plus excitante", s'est félicité Romain Bardet, présent sur le podium ces

deux dernières années. "Le Portet est un géant, un Tourmalet bis", s'est enthousiasmé le directeur du Tour en présentant la montée de 16 kilomètres à plus de 8 pour cent de pente, au-dessus de Saint-Lary-Soulan, dans un stade naturel impressionnant. Soit une ascension plus longue, plus raide et plus haute que l'Alpe d'Huez ! Deux jours plus tard, la dernière étape de montagne reprendra un parcours plus traditionnel, avec les classiques Tourmalet et Aubisque, avant l'arrivée jugée au

bas de la descente de ce dernier col à Laruns. **Un seul "chrono" individuel** \* La tendance récente à la réduction des contre-la-montre se confirme. Cette fois, les rouleurs n'auront que 31 kilomètres de "chrono" individuel, sur un parcours accidenté dans les collines du Pays basque où le Tour revient pour la première fois depuis 2006. La distance est légèrement moindre par rapport à l'année passée (36,5 km en deux fois) même si le record de 2015 (à peine 13,8 km) n'est pas battu.

L'exercice pèsera toutefois sur l'ensemble de la course. Dès le troisième jour, un contre-la-montre par équipes aura été proposé sur une boucle tracée autour de Cholet. Pour Froome mais aussi pour le Néerlandais Tom Dumoulin, son probable challenger en juillet prochain, chaque seconde comptera. Un duel ? "Il faut voir s'il vient", a tempéré par avance le Britannique, candidat à un cinquième succès qui lui permettrait d'égaliser le record des victoires.

AFP  
Paris/France

**Le Tour de France 2018** aura pour sommet et étape-reine un parcours de 65 kilomètres dans les Pyrénées avec pour finir l'ascension inédite du col de Portet, un nouveau "géant" de l'avis du directeur de l'épreuve Christian Prudhomme. Cette 105e édition de la Grande Boucle, qui s'élancera le 7 juillet de Noirmoutier-en-l'Île en Vendée, sera longue de 3329 kilomètres. Elle comportera 6 étapes de montagne et 8 de plaine, dont une à l'avance redoutée par tous les grimpeurs sur les pavés de Paris-Roubaix. **Les pièges de la première semaine\*** Comme en 2015, lorsque le Tour était parti d'Utrecht (Pays-Bas), la première partie longue de neuf étapes se déroulera dans la plaine, à l'ouest de l'axe sud-ouest/nord-est de l'Hexagone. Avec, pour pimenter la course, plusieurs pièges, notamment le contre-la-montre par équipes du troisième jour à Cholet et deux étapes accidentées pour rejoindre Quimper puis Mûr-de-Bretagne. "On verra qu'en Bretagne, ce n'est pas plat", a commenté Warren Barguil, le Breton meilleur grimpeur du Tour 2017. L'obstacle principal est situé toutefois en fin de première semaine, le 15 juillet, jour de la finale de la Coupe du monde de football. Les organisa-

teurs ont prévu une forte dose de pavés (21,7 km) - un record depuis le début des années 1980 -- sur des secteurs redoutables. Pour les grimpeurs, souvent des poids légers, le danger culminera dans cette 9e étape qui se conclura à Roubaix. "J'aime les pavés", a commenté le vainqueur sortant, le Britannique Chris Froome. "Quand on passe sur les pavés, j'ai du plaisir. Mais il y a toujours un risque, avec les problèmes techniques". **Alpes: nouveautés et classicisme** \* La première semaine sera suivie de trois journées dans les Alpes. La première rend hommage au maquis de la Résistance, en montant pour la première fois au Plateau des Glières, avant de rejoindre le Grand-Bornand. La deuxième, très concentrée, emprunte des cols parallèles et méconnus (Bisance, Pré, Montvalezan) pour arriver à La Rosière, la première des trois arrivées au sommet de l'épreuve. L'Alpe d'Huez, enfin, attend les rescapés au bout d'une trilogie classique de taille XXL, après la Madeleine et la Croix-de-Fer. La descente vers la vallée du Rhône (Valence) et la traversée du sud du Massif Central (Mende, Carcassonne) qui suivent s'adressent davantage aux baroudeurs avant la troisième semaine, décisive dans les Pyrénées. **L'épouvantail du Portet** \* Soixante-cinq kilomètres, quasiment en intégralité, dans les



Fonds des Nations Unies pour la Population

Communiqué de presse

Sous-Secrétaire Général des Nations Unies & Directeur Exécutif de l'UNFPA, Fonds des Nations Unies pour la Population



Dr Natalia Kanem en qualité que Directeur exécutif de l'UNFPA

Le 3 octobre 2017, le Secrétaire général des Nations Unies, António Guterres, a nommé Dr Natalia Kanem en qualité que Directeur exécutif de l'UNFPA, Fonds des Nations Unies pour la population.

D'origine Panaméenne, le Dr. Kanem est le cinquième Directeur Exécutif du Fonds. Elle succède au défunt Dr. Babatunde Osotimehin, du Nigeria.

Le Dr Kanem apporte au poste plus de 30 ans d'expérience en leadership stratégique, en médecine, santé publique et génésique, justice sociale et philanthropie. Elle a commencé sa carrière dans le milieu universitaire avec la faculté de médecine et de santé publique de Johns Hopkins et de Columbia University.

En tant que responsable de la Fondation Ford de 1992 à 2005, elle a contribué au travail de pionnier dans la santé reproductive et la sexualité des femmes, notamment par l'intermédiaire de son poste de représentant de l'Afrique de l'Ouest. Elle a ensuite siégé à la Fondation, devenant vice-présidente adjointe pour ses programmes internatio-

naux de paix et de justice sociale en Afrique, en Asie, en Europe de l'Est, en Amérique latine et en Amérique du Nord.

De 2014 à 2016, le Dr Kanem a été Représentant de l'UNFPA en République-Unie de Tanzanie. Le Dr. Kanem a été le président fondateur d'ELMA Philanthropies Inc., une institution privée axée principalement sur les enfants et les jeunes en Afrique. Elle a également été Chargée de recherche principale à l'Institut Lloyd Best des Indes occidentales, à Trinité-et-Tobago.

Dr. Kanem a un diplôme de premier cycle « magna cum laude » en histoire et en sciences de l'Université Harvard, un doctorat en médecine de l'Université Columbia, un certificat de médecine tropicale de l'Institut de recherche Walter Reed, et une maîtrise de santé publique en épidémiologie de l'Université de Washington.

«Je suis profondément déterminé à réaliser la vision de l'UNFPA pour un monde où chaque grossesse est recherchée, chaque accouchement est sécurisé et le potentiel de chaque jeune est rempli», a déclaré le Dr Kanem.

«En tant que Directeur exécutif, je me concentrerai sur la poursuite des objectifs de transformation de l'UNFPA qui sont centrés sur le nouveau Plan Stratégique 2018-2021: mettre fin aux morts maternelles évitables, mettre fin aux grossesses non désirées en répondant à la demande de planification familiale et à la fin de la violence sexiste et les pratiques nuisibles, comme le mariage des enfants, d'ici 2030. »

L'UNFPA, le Fonds des Nations Unies pour la Population, réalise un monde où chaque grossesse est désirée, chaque accouchement sans danger et le potentiel de chaque jeune accompli.

Quartier Pont de Gué-Gué- Immeuble A, 2<sup>ème</sup> étage – B.P. 2183 Libreville – Gabon  
Tel. +241 01.73.88.82/07.99.90.54  
E-mail . unfpa.gb@unfpa.org  
Because Everyone Counts / Parce que tout le monde compte